
GRANDE EMOZIONE per l’omaggio
all’Amicacci
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Giugno 2023

Conferimento del cavalierato alla signora Silvana Esposito

Teramo,  3  giugno  2023.  Il  Sindaco  Jwan  Costantini  ed  il
Vicesindaco Lidia Albani hanno partecipato ieri, 2 giugno,
alle tradizionali cerimonie svoltesi a Teramo per celebrare la
Festa della Repubblica Italiana. Il Primo cittadino ha preso
parte al programma mattutino, in viale Mazzini, dove, dalle
10, hanno avuto luogo il conferimento degli onori al Prefetto
di Teramo Fabrizio Stelo, la cerimonia dell’alzabandiera, la
deposizione della corona in onore ai Caduti e la lettura del
messaggio del Presidente della Repubblica.

Alle  17,   è  stata  il  Vicesindaco  Lidia  Albani  ad  essere
presente alle cerimonie previste in piazza Martiri.  Nel luogo
simbolo  di  Teramo,  all’  intervento  del  Prefetto  Stelo  è
seguito l’omaggio alla squadra giuliese Amicacci Abruzzo.

Il dottor Stelo, sin dai giorni del suo insediamento nella 
Prefettura teramana, ha seguito personalmente e con grande
entusiasmo  le  sfide  della  squadra  giuliese  di  basket  in
carrozzina, che il 22 aprile scorso ha conquistato la vittoria
nel  massimo  campionato  italiano  della  disciplina.  Grande
emozione  anche  negli  istanti  del  conferimento  dell’
onorificenza  di  Cavaliere  dell’Ordine  al  Merito  della
Repubblica Italiana alla signora giuliese Silvana Esposito.

Grazie  alle  ricerche  storiche  del  giornalista  Walter  De
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Berardinis,  è  stato  possibile   onorare  i  caduti  ed  i
sopravvissuti   giuliesi  ai  campi  di  concentramento.  Hanno
ricevuto la Medaglia d’ Onore alla Memoria i catturati dopo
l’8 settembre 1943 nell’area Balcanica Giuseppe Brecciaroli, 
Mario De Santis,  Pasquale Falà,  Pietro Macrillanti, Giovanni
Marà,  Angelo Michele Palombo ed Orazio Ripani.

MERCATO  DI  CAMPAGNA  AMICA,
inaugurazione  con  trenino,
giocolieri e palloncini
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Giugno 2023

Tanti consumatori dicono sì al made in Italy e firmano la
petizione contro il cibo sintetico

L’Aquila,  3  giugno  2023.  Ha  confermato  le  aspettative
l’inaugurazione del mercato stabile di Campagna Amica nella
villa comunale dell’Aquila. Questa mattina, primo    giorno di
apertura, i produttori e le eccellenze enogastronomiche degli
immancabili  gazebo  gialli  di  Coldiretti  hanno  conquistato
numerosi consumatori alle prese con la prima spesa estiva,
spinti  anche  dall’aumento  improvviso  delle  temperature  che
fanno ben sperare sull’imminente arrivo della stagione calda.
A conquistare i consumatori, arrivati dalle prime ora della
mattina, sono stati zafferano, tartufo, vasetti e barattoli di
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sottoli ma anche con prodotti di nicchia e meno conosciuti
come farina di mais nero e birra agricola. Presenti anche
l’europarlamentare  aquila  Elisabetta  De  Blasis  e  il
vicepresidente della Regione Abruzzo Emanuele Imprudente. E
anche i bambini hanno apprezzato il nuovo mercato all’aperto
animato da attività didattiche, palloncini consegnati ai più
piccoli e dal passaggio inatteso di un trenino colorato e di
simpatici giocolieri che, richiamati dal via vai di persone,
si sono lanciati in virtuosismi e piccole peripezie.

“Una piccola festa di inizio estate per ricordare l’importanza
di mangiare cibo locale anche ai primi turisti che arrivano a
L’Aquila per l’estate – dice Giuseppe Scorrano, presidente
dell’Associazione  agri  mercato,  che  gestisce  in  Abruzzo  i
mercati di Campagna Amica di Coldiretti – l’alimentazione è
diventata la principale voce del budget turistico anche grazie
all’immenso  valore  storico  e  culturale  del  patrimonio
enogastronomico da cui dipendono molte opportunità di sviluppo
economico ed occupazionale. Con il nuovo mercato all’aperto
dell’Aquila cresce la rete di Campagna Amica, ma soprattutto,
cresce la rete di produttori che scelgono il nostro marchio”.
Per Coldiretti, l’inaugurazione del mercato alla Villa, cuore
del  centro  cittadino,  è  un  ulteriore  tassello  per  la
promozione del made in Italy. “L’apertura di questo mercato
rientra nell’esigenza di incrementare, in una zona centrale
del  capoluogo,  l’offerta  dei  prodotti  a  marchio  –  dice
Domenico Roselli, Direttore Coldiretti L’Aquila – ma è anche
un modo per ribadire la necessità di un cibo sano e garantito
soprattutto  oggi  con  il  pericolo  del  cibo  sintetico.
L’inaugurazione del mercato stabile è stata anche un modo per
chiedere  l’appoggio  dei  cittadini,  attraverso  la  petizione
Coldiretti, per l’accelerazione dell’iter di trasformazione in
Legge dello stato del recente disegno di Legge”.

Il mercato della Villa comunale dell’Aquila sarà aperto ogni
sabato dalle 8 alle 14.



CALA IL SIPARIO sul Festival
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Giugno 2023

Il concerto della Banda Musicale della Polizia di Stato

Giulianova, 3 giugno 2023. Domenica 4 giugno si chiude la 23°
edizione  del  Festival  Internazionale  di  Bande  Musicali  &
Majorettes con il concerto della Banda Musicale della Polizia
di Stato. Previsto come evento di anteprima al Festival, il 19
maggio scorso, il concerto era stato rinviato a causa del
meteo avverso.

La Banda della Polizia di Stato, composta da 70 elementi, si
esibirà  nel  grande  palco  allestito  in  Piazza  Buozzi  a
Giulianova Paese, dove dal 24 al 28 maggio si è s volto il
Festival  Internazionale  di  bande  promosso  dall’associazione
Padre Candido Donatelli di Mario Orsini e Gianni Tancredi con
gruppi provenienti da Messico, Giappone, Ungheria, Polonia,
Portorico, Repubblica Ceca, Svizzera e naturalmente Italia.

Sotto  la  guida  del  Maestro  Direttore  Maurizio  Billi,
considerata figura di riferimento nel panorama delle orchestre
di fiati a livello internazionale, il complesso musicale ha
raggiunto  livelli  di  indiscussa  qualità,  testimoniata  da
registrazioni  discografiche  che  hanno  ottenuto  unanimi
consensi.

Alla serata, presentata da Antonio Bernardelli, parteciperà il
soprano Federica Caseti Balucani.
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La Banda Musicale della Polizia di Stato, con una storia lunga
90 anni, nel suo vasto repertorio annovera pagine di autori
classici accanto a composizioni originali per Orchestra di
fiati  di  autori  moderni  e  contemporanei  come  Hindemith,
Schonberg, Holst, Barnes, Reed, Sparke Nel suo organico, oltre
a  fiati  e  percussioni  ci  sono  l’arpa,  i  contrabbassi,  il
pianoforte e la chitarra.

Il programma del concerto prevede diversi generi musicali, fra
cui  un  omaggio  al  maestro  Ennio  Morricone,  legato  da  un
particolare sentimento di affetto alla Banda Musicale della
Polizia di Stato.

Mario Orsini e Gianni Tancredi esprimono profonda gratitudine
al Maestro Billi e a tutti i componenti del complesso musicale
che con il suo prestigio illumina il Festival Internazionale
di  Bande  Musicali  di  Giulianova:  “Siamo  onorati  di  poter
ospitare  la  banda  Musicale  della  Polizia  di  Stato,  che
attraverso  la  sua  musica,  contribuisce  ad  avvicinare  i
cittadini al concetto di prossimità”.

NUOVO  PORTALE  TURISTICO
visitroseto.it
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Giugno 2023

Presentato alla cittadinanza
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Roseto degli Abruzzi – 2 Giugno 2023. È stato ufficialmente
presentato al pubblico il nuovo portale turistico di Roseto
degli Abruzzi, visitroseto.it, in un evento emozionante che si
è tenuto il 1° giugno alle ore 21:00 in Piazza Ponno. La
serata è stata un’esplosione di emozioni e divertimento, con
l’attrazione  principale  costituita  dalla  straordinaria
performance dei 90 Wonder, che grazie all’organizzazione di
Emanuele Barcaroli, hanno portato a Roseto degli Abruzzi la
loro coinvolgente musica e la loro energia contagiosa.

L’evento ha riscosso un grande successo di pubblico, che ha
ballato sulle note dei più amati successi degli Anni ’90.

L’occasione è stata anche il lancio di visitroseto.it, il
portale turistico ufficiale di Roseto degli Abruzzi, con la
partecipazione  e  la  performance  speciale  del  collettivo
Art.Lab.

“Siamo  estremamente  soddisfatti  del  nuovo  portale.  Abbiamo
analizzato le caratteristiche che distinguono la nostra città,
considerando i principali utenti interessati ai nostri punti
di forza, come il mare e le spiagge adatte a tutte le età,
l’enogastronomia, la natura con un particolare focus sulla
Riserva del Borsacchio e la storia della nostra città. In base
a  ciò,  abbiamo  identificato  tre  principali  tipologie  di
utenti:  famiglie,  amanti  della  natura  e  del  turismo
all’aperto,  e  amanti  del  turismo  sportivo”,  dichiara  il
Sindaco Mario Nugnes.

“Il portale non sarà statico, ma sarà costantemente aggiornato
e  arricchito,  soprattutto  con  riferimento  alle  attività
commerciali  inserite.  Abbiamo  raccolto  e  lavorato  i  dati
provenienti  dall’ufficio  commercio,  ma  potrebbe  essere
sfuggita qualche attività. Per questo motivo, all’interno del
sito è presente una sezione chiamata Segnala la tua attività,
dove tutti possono segnalare la propria attività. Il portale
si arricchirà nel tempo e diventerà sempre più un punto di
riferimento per i visitatori e per i residenti di Roseto”,



dichiara l’assessore al turismo Annalisa D’Elpidio.

Tra  le  principali  novità  del  portale  vi  è  il  modulo  di
richiesta di prenotazione, che permette agli utenti di inviare
richieste  di  disponibilità  a  tutte  le  strutture  rosetane
autorizzate e registrate su Paytourist, il nuovo software di
gestione dell’imposta di soggiorno. Divise per categoria, sarà
possibile  inviare  richieste  a  tutti  i  B&B,  affittacamere,
hotel,  campeggi,  ecc.  In  questo  modo,  tutti  avranno
l’opportunità  di  inviare  la  propria  offerta  ai  potenziali
clienti.

“Il portale continuerà ad arricchirsi e sarà aggiornato in
base alle stagioni. Insieme al tavolo del turismo, investiremo
anche  nel  web  marketing  per  raggiungere  un  numero  ancora
maggiore  di  potenziali  visitatori.  Inoltre,  a  breve  verrà
pubblicato il calendario eventi 2023, che sarà ricco di eventi
adatti a tutti”, conclude l’assessore D’Elpidio.

“Finalmente abbiamo una visione chiara e una direzione da
seguire  per  la  promozione  turistica  della  nostra  città.
Sappiamo a chi vogliamo comunicare e come farlo. Fin dalla
presentazione del progetto agli operatori turistici, abbiamo
stabilito  che  si  tratta  di  un  percorso  che  richiede
flessibilità  per  adattarsi  alle  necessità.  Man  mano  che
raccoglieremo  dati  utili,  perfezioneremo  la  strategia  di
comunicazione  per  rivolgerci  a  coloro  che  sono  realmente
potenziali visitatori”, conclude il sindaco Mario Nugnes.

SOLITE  E  STERILI
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STRUMENTALIZZAZIONI  dalla
minoranza
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Giugno 2023

La sindaca De Rosa: Attivi e al fianco delle aziende agricole
del territorio

Luco dei Marsi, 2 giugno 2023. “Seguiamo attivamente, sin
dalle prime ore dell’emergenza, la situazione relativa alle
aziende agricole fucensi, tanto che pure nel corso di incontro
in sede prefettizia ne abbiamo rappresentato le criticità e le
istanze collegate, con la massima partecipazione”. Così la
sindaca di Luco dei Marsi, Marivera De Rosa, in replica alla
nota diffusa dal gruppo di minoranza Luco Nuova sulla presunta
mancanza  di  attenzione,  da  parte  dell’Amministrazione
comunale,  in  relazione  alle  conseguenze  dei  fenomeni
meteorologici  estremi  che  hanno  compromesso  l’attività
agricola fucense.

“Notiamo con piacere il risveglio primaverile di un gruppo di
minoranza, ma spiace che, a corto di argomentazioni concrete,
i  suoi  Rappresentanti  non  trovino  di  meglio  che
strumentalizzare  eventi,  drammatici  per  la  portata,  che
rischiano di mettere in ginocchio operatori e aziende agricole
di Luco dei Marsi – sferza la Sindaca – Operatori verso cui
abbiamo la massima attenzione e considerazione, come sempre è
stato, cosa che evidentemente non è nota ai giovanotti in
questione, probabilmente poco addentro anche alle questioni
agricole.  Abbiamo  inoltrato  alla  Regione  e  agli  Uffici
interessati la richiesta espressa di attivarsi per assicurare
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alle  aziende  agricole  del  territorio  risarcimenti  e  ogni
supporto,  in  primis  con  il  riconoscimento  dello  stato  di
calamità naturale non sostenibile senza interventi terzi –  il
cui iter è di competenza, per legge, dell’Ente Regionale –
come hanno fatto e stanno facendo altri Comuni fucensi in
questi  giorni  nonché  le  associazioni  di  categoria.
Continueremo a essere presenti e attivi in ogni sede a tutela
della nostra Comunità, in ogni sua componente, e a monitorare
la situazione, anche quella della minoranza, confidando, al
riguardo, di vedere prima o poi arrivare da essa un concreto
contributo al bene comune, che non siano sempre e solo sterili
e strumentali chiacchiere”.

TURISMO,  SOSTENIBILITÀ  e
digitalizzazione
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Giugno 2023

Il presidente D’Angelo al workshop organizzato dal Consorzio
Punto Europa

Teramo, 2 giugno 2023. Il presidente D’Angelo ha preso parte
al workshop organizzato dal Consorzio Punto Europa (al quale
hanno  partecipato  diversi  stakeholder  del  territorio
provinciale,  ndr)  sui  temi  della  trasformazione  digitale,
delle best practice e della promozione innovativa in ambito
turistico.
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Nel suo breve speech, il presidente si è soffermato sulla
tutela  dell’ambiente  ed  in  particolare  sul  turismo
sostenibile,  realtà  consolidata  in  grado  di  coniugare  le
necessità del turista con la protezione e il miglioramento dei
territori visitati.

“La capacità di saper unire l’attrattività dei territori, i
benefici della digitalizzazione e dell’innovazione tecnologica
con la tutela dell’ambiente e la responsabilità di preservare
il nostro pianeta dal continuo sfruttamento, rappresentano gli
elementi di una formula che potrebbe garantire una crescita
capace di impattare positivamente sia sotto il punto di vista
economico sia sotto quello della sostenibilità prolungata nel
tempo – ha dichiarato il presidente D’Angelo, che prosegue –
L’attività  turistica  nei  territori  deve  sicuramente  essere
quindi improntata alla loro valorizzazione e alla loro tutela,
garantendo in questo modo che la destinazione turistica non
giunga mai alla fase di declino del suo ciclo di vita.

 E in questo processo la comunità locale dovrebbe assurgere il
ruolo di protagonista a supporto di operatori e viaggiatori
all’interno di quello che si configura come un nuovo paradigma
dell’accoglienza, dell’ospitalità e della gestione complessiva
delle destinazioni turistiche” conclude.

TRA  I  MIGLIORI  ATENEI  al
Mondo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Giugno 2023
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Università dell’Aquila. Secondo la classifica internazionale
times higher education impact

L’Aquila, 2 giugno 2023. L’Università degli Studi dell’Aquila
è  tra  i  migliori  atenei  del  mondo  secondo  la  classifica
internazionale Times Higher Education University Impact (THE
Impact Ranking), che valuta, mediante indicatori quantitativi
e qualitativi, l’impegno degli atenei di tutto il mondo al
raggiungimento dei 17 obiettivi di sviluppo sostenibile (SDG)
definiti dalle Nazioni Unite nell’Agenda 2030.

UnivAQ non solo ha consolidato ma ha migliorato ulteriormente
il  piazzamento  ottenuto  nel  2022,  posizionandosi,  nella
classifica generale, nella fascia 201-300, su 1591 università
esaminate (appartenenti a 112 nazioni). A livello italiano,
UnivAQ è 3 ª dopo Bologna e Politecnico di Milano (insieme a
Firenze, Padova e Sapienza).

Rispetto  ai  singoli  obiettivi,  l’Università  dell’Aquila
ottiene il 7° posto assoluto (prima in Italia) per quanto
riguarda  l’obiettivo  4,  “Inclusive  and  equitable  quality
education and lifelong learning opportunities for all ovvero
“Educazione di qualità, equa e inclusiva, e opportunità di
apprendimento permanente per tutti”. È un obiettivo che mira a
garantire che tutti i bambini, i giovani e gli adulti, in
particolar  modo  i  più  emarginati  e  vulnerabili,  possano
accedere a un’istruzione e a una formazione adeguate alle loro
esigenze e al contesto in cui vivono.

Ma non è l’unico risultato degno di nota perché, nella stessa
classifica, UnivAQ risulta occupare la 30ª posizione assoluta
(2  ª  in  Italia  dopo  Bologna)  per  l’obiettivo  5  (Gender



equality ovvero Uguaglianza di genere) ; il 32° posto (2 ª in
Italia dopo Bescia), per l’obiettivo 3 (Good health and well-
being  ovvero  “Salute  e  benessere”);  il  73°  posto
nell’obiettivo  8  (Decent  work  and  economic  growth,  Lavoro
dignitoso e crescita economica); l’83° posto (2 ª in Italia
dopo Bologna) nell’obiettivo 13 (Climate action ovvero Lotta
contro il cambiamento climatico).

Si tratta di un risultato molto importante, che segue di pochi
mesi  un  altro  ottimo  piazzamento  ottenuto  in  un’altra
classifica globale, GreenMetric ranking che valuta gli atenei
in base all’impegno a diminuire l’impatto sull’ambiente con
misure  relative  sia  all’adeguamento/miglioramento  delle
proprie infrastrutture, sia al cambio comportamentale della
propria  comunità  e  della  società.  Lo  scorso  dicembre,
l’Università dell’Aquila si è classificata al 30° posto nel
mondo  e  al  5°  in  Italia,  divenendo  anche  coordinatrice
italiana del UI GreenMetric World University Ranking Network
(UI GWURN). Proprio in tale veste, UnivAQ ha ospitato, il 16 e
17 maggio scorsi, l’incontro delle università italiane che
hanno partecipato o vogliono partecipare a questa particolare
classifica sulla sostenibilità.

I ranking come THE Impact, generati annualmente da agenzie e
istituti internazionali specializzate sulla base del confronto
tra gli atenei di tutto il mondo, stanno acquisendo una sempre
maggiore rilevanza, soprattutto per il ruolo fondamentale che
hanno  nel  migliorare  la  capacità  delle  istituzioni  e  dei
sistemi  di  formazione  superiore  di  attrarre  studenti  e
ricercatori.

THE Impact Ranking è stato lanciato nel 2019 da THE Times
Higher  Education,  agenzia  nata  in  origine  come  rivista
collegata al prestigioso quotidiano britannico The Times, e
divenuta, successivamente, organismo autonomo a sé stante, con
un respiro operativo a livello mondiale. Come detto, nel 2019
THE  ha  aggiunto,  al  WUR  (World  University  Rankings),  una
classifica (Impact Ranking) che valuta le università rispetto



agli obiettivi di sviluppo e utilizza indicatori calibrati per
fornire dei confronti completi ed equilibrati sulle quattro
aree  di  azione  degli  atenei:  formazione,  ricerca,  terza
missione/impatto sociale, amministrazione.

Il THE Impact Ranking fornisce una fotografia degli atenei
nelle loro attività istituzionali, e ne evidenzia la capacità
di influire direttamente, nella propria comunità accademica e
nel  proprio  territorio,  e  indirettamente  nella  società
nazionale  e  internazionale,  al  cambiamento  necessario  per
raggiungere gli  “Obiettivi comuni”, che riguardano tutti i
Paesi e tutti gli individui, per cui nessuno è escluso dalla
responsabilità,  né  deve  essere  lasciato  indietro  lungo  il
cammino sulla strada della sostenibilità.

“L’Università  degli  Studi  dell’Aquila”  commenta  la
Professoressa  Anna  Tozzi,  consigliera  del  Rettore  per  le
politiche  di  internazionalizzazione  “partecipa  a  questo
ranking fin dalla prima edizione e ha avuto una valutazione
sempre molto positiva. Negli anni le università del mondo che
si sono sottoposte alla valutazione del loro impegno verso un
mondo più giusto e sostenibile, sono aumentate enormemente
confermando il loro ruolo fondamentale, a livello locale e
globale, nella crescita armonica ed equilibrata tesa a ridurre
le disuguaglianze di ogni genere.  L’esercizio svolto nel
rispondere  al  questionario  di  valutazione,  e  quindi  ai
numerosi e complessi indicatori, ha permesso all’Ateneo non
solo di constatare le proprie capacità, ma di effettuare una
dettagliata analisi di quanto sta facendo e quanto ancora può
fare. I risultati ottenuti ci dicono che siamo sulla strada
giusta,  ma  certamente  le  grandi  sfide  in  atto  a  tutti  i
livelli ci richiedono ulteriori sforzi per i quali UnivAQ è
pronta ad impegnarsi.”

“Esprimo grande soddisfazione per questo risultato” commenta
il rettore UnivAQ Edoardo Alesse “che premia gli sforzi e il
lavoro di tutta la comunità accademica. Il miglioramento della
qualità  dell’offerta  formativa,  l’impegno  per  la  tutela



dell’ambiente, la giustizia sociale, la riduzione di tutti i
tipi di diseguaglianze, sono parte integrante del nostro Piano
strategico, il che vuol dire che tutte le attività dell’Ateneo
saranno  orientate  dall’idea  che  esse  possano  e  debbano
contribuire  alla  realizzazione  degli  Obiettivi  di  sviluppo
sostenibile dell’Agenda 2030 delle Nazioni Unite”. 

TAGLIO  DEL  NASTRO  per  il
nuovo campetto da calcio
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Giugno 2023

Villa Pozzoni. Dopo l’inaugurazione simbolica, quella sportiva
con la prima partita giocata

Giulianova, 2 giugno 2023. Oggi alle 18, una rappresentanza
dell’associazione di quartiere di Villa Pozzoni incontrerà, in
un’amichevole di calcio, gli amministratori comunali.

La partita si giocherà sul rinnovato campo, inaugurato nel
quartiere questo pomeriggio.

 Sarà  una  partita  senza  sconti  da  entrambe  le  parti,  ma
all’insegna di un risultato, quello importante, già raggiunto:
Villa Pozzoni ha uno spazio per il gioco del calcio finalmente
riqualificato, con una nuova recinzione e un tappeto in erba
sintetica.
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La  vittoria,  contrariamente  a  quanto  accade  negli  scontri
diretti,  non  dipenderà  dunque  dalle  reti  segnate  perché
appartiene già alle due formazioni: ai residenti di Villa
Pozzoni,  che  aspettavano  da  tempo  un  impianto  decoroso  e
funzionale,  e  alla  maggioranza  amministrativa,  che  ha
mantenuto  la  promessa  fatta.

Ieri pomeriggio, intanto, ha tagliato il nastro il Sindaco
Jwan Costantini. Al suo fianco, il consigliere comunale Giulio
Garzarella ed il presidente dell’ associazione di quartiere
Fabrizio Mancini. Tutt’intorno, i residenti, i bambini, le
famiglie, chi pratica il calcio e chi preferisce guardarlo.

#CANTIERIAPERTI Interventi di
ripavimentazione
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Giugno 2023

Lavori a Torano e a Sant’Omero

Teramo, 1° giugno 2023. Il consigliere delegato alla viabilità
Luca Pilotti informa che sono iniziati due importanti lavori
di sistemazione delle strade provinciali.

Il primo cantiere a Torano sulla SP 70, si tratta di un
intervento di sistemazione dei fossati e di ripavimentazione
pari a 100.000 € – fondi Protezione Civile.
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Il secondo invece a Sant’Omero sulla SP 13, ripavimentazione
con fondi ministeriali (DM 123), 100.000 €.

CACCIA  ALL’AFFARE.  Mercatino
del Vintage
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Giugno 2023

Villa Comunale: 2, 3, 04 giugno 2023. Orario venerdì e sabato
10/23 domenica 10/19

Sulmona, 30 maggio 2023. Una bella novità in arrivo a Sulmona:
Caccia all’affare, il mercatino del Vintage nella sua seconda
edizione a Sulmona.

Il mercatino del vintage e non solo: abbigliamento d’epoca,
accessori,  arredo,  quadri,  elettronica  da  collezione,
ceramica, numismatica, modernariato industriale e vinili!

Il  luogo  ideale  per  immergersi  nell’atmosfera  di  un  vero
mercatino  vintage,  scovare  rarità  e  fare  ottimi  affari.
Ospitato  nella  romantica  Villa  Comunale  di  Sulmona,  il
mercatino  aprirà  le  sue  porte  il  2  3  4  giugno  con  il
Patrocinio del Comune di Sulmona.

Caccia all’Affare è un marchio ormai conosciuto in Abruzzo
perché nasce a Pescara dove si svolge nel periodo invernale
tutti  i  mesi  alla  fiera  di  via  Tirino  e  adesso,  per  la
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versione estiva, arriva a Sulmona con le tante proposte in
vendita.

Si parlerà di vintage, un settore di grande tendenza in questo
momento che ha anche l’obiettivo di sostenere il riuso degli
oggetti  oltre  alla  valorizzazione  delle  tradizioni  che  le
opere del passato si portano dietro. Quadri, piccolo mobilio,
accessori e abbigliamento degli anni ’50 ‘ 60 ’70, libri rari
e introvabili, bijoux d’epoca e collezionismo americano del
‘900, borse e monili della nonna, c’è veramente di tutto a
Curiosando,  per  grandi  e  piccini,  esperti  collezionisti  o
avventori alle prime armi. Il divertimento di girovagare, di
ricercare  tra  i  mercatini  una  chicca  retrò  rimane  sempre
un’occasione  di  divertimento,  di  scoperta  e  conoscenza,
un’offerta turistica diversa e accattivante per tanti, a tutte
le età!

Prossima edizione: 19 e 20 agosto

NUOVO  NIDO  al  Villaggio
Mediterraneo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Giugno 2023

L’iter procede: online su Tutto Gare l’indagine di mercato per
procedere. Sindaco e assessori Rispoli e Giammarino: “Tempi
serrati per arrivare al cantiere”
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Chieti 30 giugno 2023. Pubblicata online l’indagine di mercato
volta a intercettare imprese interessate alla realizzazione
del nuovo asilo nido che nascerà al Villaggio Mediterraneo con
fondi del PNRR. Al Comune sono stati assegnati due milioni di
euro  attraverso  le  risorse  europee  Next  Generation  EU,
stanziate nell’ambito delle azioni per il potenziamento dei
servizi d’istruzione del Piano.

“Vogliamo procedere speditamente, rispettando i tempi scanditi
dal PNRR perché si tratta di risorse di servizi e strutture
che danno risposte concrete alla fascia della popolazione che
riguarda l’infanzia, specie quella che va da 0 a 3 anni –
sottolineano il sindaco Diego Ferrara e gli assessori a Lavori
Pubblici e Istruzione Stefano Rispoli e Teresa Giammarino –
L’appalto ha per oggetto l’esecuzione di tutte le opere e
provviste occorrenti alla nascita del nido d’infanzia comunale
Villaggio  del  Mediterraneo.  Il  progetto  prevede  una  nuova
costruzione con una superficie totale lorda di circa 840mq
distinta in due corpi: un corpo principale su pianta regolare
a  cui  sono  collegate,  mediante  un  passaggio  coperto,  due
distinte volumetrie, 700,00 mq destinati all’infanzia mentre i
restanti 140,00 mq circa ai servizi (cucina, locali tecnici).
Il progetto prevede anche un’area gioco recintata di 640,00 mq
ed uno spazio destinato al parcheggio per il corpo docente di
187, che ha un’area attrezzata alla sosta di biciclette. La
struttura è già inserita nel Triennale delle Opere Pubbliche,
come atto tangibile della nostra attenzione a questa parte di
città,  che  ha  un  potenziale  fino  ad  oggi  rimasto  fermo.
L’asilo sarà utile, perché si tratta di una zona popolosa
della città, che potrà dare alla comunità nuovi ed efficienti
servizi, attirando residenti di ritorno”.



ELEGANCE DISCO PARTY la festa
di inizio estate
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Giugno 2023

Con musica anni 80/90, giochi di luci e intrattenimento in
piazza degli Eroi

Rocca San Giovanni, 30 maggio 2023.  Si chiama Elegance disco
party la data zero degli eventi estivi a Rocca San Giovanni.
Nell’attesa della presentazione ufficiale del cartellone degli
appuntamenti,  che  avverrà  nelle  prossime  settimane,
l’amministrazione  comunale  lancia  l’iniziativa,  organizzata
con Mheta3program.

Una esclusiva festa di inizio estate che si terrà venerdì 9
giugno  nella  centrale  piazza  degli  Eroi.  Con  musica  anni
80/90, selezionata dal dj Carmine Iacobitti, giochi di luci e
colori, lo spettacolo del circo Tic e animazione. Alla serata
parteciperà  il  catering  Villa  Gentile  e  il  barman  Rino
Bussolo. L’inizio del party è previsto per le ore 20.00 e,
trattandosi di un evento elegance – come dice il nome –, si
dovrà partecipare con un dress code accurato. Per le donne
rigorosamente bianco o rosa.

Il  primo  assaggio  degli  appuntamenti  dell’estate  2023
trasformerà  il  bellissimo  borgo  di  Rocca  San  Giovanni  in
un’autentica discoteca sotto le stelle.
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ALTE  VELOCITÀ  sulle  strade
provinciali
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Giugno 2023

Autovelox fissi dal 1° giugno, il primo lungo la provinciale
3.

Teramo, 30 maggio 2023. Interventi di prevenzione e sicurezza
sulle strade: la Polizia Provinciale, in considerazione di
quanto  emerso  dall’ultima  riunione  dell’”Osservatorio
sull’incidentalità stradale” tenuto in Prefettura in merito
all’aumento degli incidenti su tutte le strade della Provincia
di Teramo, sta procedendo con l’installazione di autovelox e
rilevatori di velocità sulle arterie di proprietà ritenute più
pericolose.  Il  primo  in  corrispondenza  della  galleria  di
Piancarani sulla SP 3.

Uno  strumento  che  consentirà  di  mitigare  le  eccessive  ed
inappropriate velocità con cui “sfrecciano” i numerosi veicoli
che la percorrono, contribuendo così alla pubblica incolumità
e sicurezza degli utenti che attraversano le strade dell’Ente.

La rilevazione, effettuata tramite strumentazione Velocar, ha
infatti riportato dati allarmanti: dei 6.500 veicoli al giorno
che transitano, il 30% circa supera la velocità consentita. Di
questi, motocicli con punte di 205 km/h, autoveicoli fino a
195 km/h, 153 km/h per i furgoni e 114 per gli autoarticolati
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e mezzi pesanti: ricordiamo a tal proposito che il limite
naturale, come dispone il Codice della Strada, è di 90 km/h.

L’autovelox,  installato  all’uscita  della  Galleria  di
Piancarani (direzione Teramo – Val Vibrata) sarà in grado di
monitorare la velocità in entrambi i sensi di marcia.

Questa iniziativa, comunicano il responsabile della Polizia
Provinciale Fabio Di Vincenzo ed il consigliere delegato alla
viabilità Luca Pilotti, sarà estesa, appena effettuati tutti i
passaggi burocratici e i sopralluoghi previsti, congiuntamente
con  il  settore  viabilità  e  la  Polizia  Stradale,  ad  altre
strade  di  proprietà  dell’Ente:  tra  queste  la  SP  8  del
Salinello, la SP 1 del Tronto e la SP 28 Atri – Pineto.

Il comandante della Polizia Provinciale, Fabio Di Vincenzo:
“abbiamo purtroppo constatato che queste strade hanno un’alta
sinistrosità  (pericolosità  in  rapporto  agli  incidenti
accertati)  con  esiti  in  alcuni  casi  nefasti”.

“Le postazioni permanenti pensate e realizzate per il momento
sulla  SP3  verranno  quindi  estese,  nel  prossimo  futuro,
prioritariamente  lungo  queste  arterie  dove  la  segnaletica
stradale presente ed i limiti imposti non sono sufficienti a
garantire il rispetto del Codice e, soprattutto, la sicurezza
degli utenti che la percorrono”, conclude il comandante Di
Vincenzo.

NUOVO  PIANO  TERRITORIALE  di
coordinamento provinciale
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Giugno 2023
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Adozione e avvio della consultazione pubblica

Chieti, 30 maggio 2023. Il Consiglio provinciale di Chieti ha
adottato  il  nuovo  Piano  Territoriale  di  Coordinamento
Provinciale (PTCP) e il contestuale avvio della consultazione
pubblica per l’apertura alle osservazioni dei Comuni e degli
enti. Tra le principali novità introdotte dal nuovo piano ci
sono l’assorbimento delle norme che facevano capo al Piano
territoriale delle attività produttive (che verrà eliminato),
l’istituzione  di  un  sistema  informativo  dei  dati  del
territorio aperto e accessibile a chiunque tramite web, il
passaggio da un sistema di cartografia statico ad uno dinamico
e in costante aggiornamento, la suddivisione del territorio in
nove ambiti programmatici, la forte attenzione al contenimento
del consumo di suolo e il monitoraggio periodico degli effetti
del piano grazie alla digitalizzazione del servizio.

“Con orgoglio adottiamo il nuovo PTCP, al termine di un lungo
e  complesso  lavoro  di  ascolto  e  confronto  con  le  parti
interessate. Dall’approvazione del piano attualmente in vigore
sono  passati  vent’anni:  era  fondamentale  aggiornare  lo
strumento di governo del territorio e siamo orgogliosi di
essere i primi in Abruzzo a fare questo passo ponendo grande
attenzione al consumo di suolo e alla digitalizzazione del
servizio. L’obiettivo è quello di tutelare il territorio e
semplificare  il  lavoro  degli  enti  attraverso  un  sistema
digitale che rimette al centro il ruolo della Provincia quale
ente di coordinamento a servizio dei Comuni.

Un  ringraziamento  va  al  dirigente  del  servizio  Nicola
Pasquini,  all’ufficio  di  Piano  coordinato  dall’architetto
Margherita Fellegara, a tutti i dipendenti che hanno dato il



proprio contributo per la redazione del piano, ai dipendenti
dell’OPS  che  hanno  realizzato  una  piattaforma  open  source
accessibile a tutti e da ultimo, ma non per importanza, al
prof. Roberto Mascarucci per la sua preziosa collaborazione”,
sottolinea il Consigliere provinciale delegato all’Urbanistica
e alla Pianificazione del Territorio, Carlo Moro.

“La Provincia ha bisogno di uno strumento agile e chiaro,
flessibile  e  dinamico,  moderno  e  informatizzato,  che  sia
pronto a fornire ai Comuni indicazioni e regole certe per
poter  efficacemente  esercitare  la  funzione  di  governo  del
territorio in capo all’ente. Per questi motivi l’adozione del
nuovo Piano con l’avvio della fase di consultazione pubblica
rappresenta  un  obiettivo  importante  centrato
dall’Amministrazione provinciale per dare risposte concrete e
tempestive ai 104 Comuni del nostro territorio”, commenta il
Presidente della Provincia di Chieti Francesco Menna.

Il  PTCP  è  uno  strumento  di  pianificazione  territoriale
utilizzato  per  regolare  l’uso  del  suolo  e  lo  sviluppo
territoriale a livello provinciale, che definisce le linee
guida  per  lo  sviluppo  del  territorio,  stabilendo  norme  e
obiettivi per la pianificazione urbanistica, la gestione del
territorio,  la  protezione  ambientale,  le  infrastrutture  e
altri  aspetti  legati  alla  pianificazione  territoriale.  Una
volta adottato, il PTCP diventa uno strumento di riferimento
per  gli  enti  locali,  che  devono  conformarsi  alle  sue
disposizioni  nella  pianificazione  del  territorio  e  nella
redazione dei propri piani regolatori. In questo modo, il PTCP
contribuisce  a  garantire  da  un  lato  una  pianificazione
territoriale  coerente  e  sostenibile  all’interno  della
Provincia  e  dall’altro  a  dare  una  cornice  strategica
fondamentale  agli  interventi  prioritari,  con  particolare
riguardo a quelli finanziati dal PNRR.



GRANDE  SUCCESSO  PER  IL
CONCERTO  DELLA  BANDA  della
Marina Militare Italiana
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Giugno 2023

Ospite d’onore del Festival Internazionale Il Giappone vince
la 20° edizione. Mario Orsini e Gianni Tancredi a lavoro per
il Festival del 2024

Giulianova, 28 maggio 2023. In una gremita piazza Buozzi,
sabato 27 maggio si è svolto il concerto della banda musicale
della  Marina  Militare  Italiana,  special  guest  della  23°
edizione del Festival Internazionale delle Bande musicali e
Majorettes.

Le note dei 102 orchestrali, diretti dal capitano di fregata
maestro  Antonio  Barbagallo,  hanno  spaziato  dalla  sinfonica
alle arie d’orchestra, dal rock alle colonne sonore di celebri
film, fino alle interpretazioni della soprano Elena D’Angelo,
creando un ponte tra vari generi musicali.

Con  il  bis  finale,  il  Maestro  Barbagallo  ha  coinvolto  il
pubblico  facendolo  cantare  sulle  note  della  canzone  di
Domenico Modugno Nel blu dipinto di blu: “Siccome ci stiamo
avvicinando alla Festa della Repubblica, abbiamo scelto di
fare dei brani che rappresentano il concetto di italianità
coinvolgendo anche voi pubblico che siete il sale dei nostri
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concerti. Senza pubblico, che è mancato in tutti questi anni
di restrizioni sanitarie, la musica non può andare avanti.
Ricordiamoci  che  la  musica,  ed  in  particolare  le  bande
musicali sono una risorsa preziosa per il Paese Italia” ha
detto il maestro Barbagallo, “non dobbiamo guardare all’estero
con invidia ma solo per cercare di valorizzare bene quello che
abbiamo perché dobbiamo renderci conto delle grandi qualità
che molte bande sia civili che militari custodiscono”. 

Tra  le  autorità  militari  e  civili  presenti  in  piazza  il
comandante  della  Banda  musicale  della  Marina  Militare  –
Capitano  di  Fregata  Aniello  Grasso,  il  comandante  della
Capitaneria  di  Porto  di  Giulianova  Fiorentino  Alessio,  il
Sindaco  di  Giulianova  Jwan  Costantini,  l’assessore  alla
Cultura Paolo Giorgini, il Prefetto di Teramo Fabrizio Stelo,
il presidente emerito del consiglio comunale Paolo Vasanella,
il segretario Anbima Nazionale Andrea Romiti.

La cerimonia di premiazione, presentata da Mirella Lelli, è
stata preceduta nel pomeriggio dalla grande parata allo Stadio
Fadini,  dove  undici  bande  si  sono  esibite  in  parata
concludendo con l’esecuzione di due brani d’insieme Amazing
Grace, interpretata da Elena D’Angelo e Radetzky March.

“Siamo  molto  soddisfatti  del  grande  successo  ottenuto  in
questa 23esima edizione – hanno commentato Mario Orsini e
Gianni Tancredi, organizzatori del Festival  – abbiamo avuto
ospite  d’onore  la  banda  musicale  della  Marina  Militare
italiana, una delle migliori orchestre militari del mondo. La
qualità degli 11 gruppi in gara arrivati da 8 diverse nazioni
è stata molto elevata e tutte le bande hanno conquistato il
cuore del pubblico.”

Ad aggiudicarsi il primo premio assoluto è stata la banda
giapponese Waseda Setsuryo Hhigh school Wind band che ha vinto
il prestigioso trofeo in oro realizzato dal maestro orafo
Luigi Valentini. Il Giappone ha inoltre conquistato il premio
come  migliore  banda  da  parata  e  primo  premio  come  banda



sinfonica. 

Seconda  classificata  la  banda  musicale  Licinio  Refice  di
Patrica.  Terza  posizione  per  la  Banda  musicale  di  Fiano
Romano. Premio come miglior gruppo majorettes al Studio Tanca
Tif di  Medzychod (Polonia)

Altri premi:

Miglior gruppo folcloristico la banda musicale folkloristica
della Magnifica Comunita’ di Folgaria (Italia)

Miglior gruppo giovanile e miglior banda con majorettes per
la  Dechovy orchestra Hana, Prevov & Majorettes Fantasy Prevov
(Rep Ceca).

Premio per la migliore coreografia alla Banda Sum di Porto
Rico.

Al  gruppo  svizzero  di  rievocazione  storica  Les  Milices
Vaudoises è stato assegnato il premio per i migliori costumi.

Gli  organizzatori  ringraziano  la  Regione  Abruzzo  per
l’eccellente   lavoro  svolto  dalla  Tua  per  il  servizio  di
trasporto dei gruppi durante le giornate del Festiva.

VILLA GREMITA PER LA FESTA di
San Giustino con la Tatangelo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Giugno 2023
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De Cesare: “Il pubblico ha risposto, gli eventi servono a
sostenere la città. Animeremo l’estate con le manifestazioni
possibili”

Chieti,  28  maggio  2023.  In  tantissimi  hanno  assistito  al
concerto di Anna Tatangelo alla Villa comunale, ieri sera.
L’evento, previsto per chiudere la Festa di San Giustino, è
stato spostato per le condizioni meteo e ieri ha richiamato
nel parco più importante della città un pubblico numerosissimo
e vario.

“Il successo di ieri sera è il segno che pur in un momento
così delicato e importante per il futuro della città non si
può rinunciare a costruire occasioni non solo di svago, ma
soprattutto di sostegno e sviluppo per l’economia cittadina e
per  due  settori  strategici  quali  sono  intrattenimento  e
turismo, per i risvolti anche commerciali ed economici che
hanno – così il vicesindaco e assessore agli Eventi e al
Turismo Paolo De Cesare – Va specificato che sin dal primo
momento  e  conoscendo  le  difficoltà  dell’Ente,  abbiamo
coinvolto tutte le forze culturali della città, dando loro
spazio  e  il  supporto  logistico  necessario,  non  potendo
elargire risorse.

Così sono nati ormai tre anni di manifestazioni eccezionali,
di calendari unici sia per la stagione primaverile ed estiva,
sia  per  quella  invernale,  delle  feste  natalizie.  Stiamo
cercando di organizzarli senza che pesino sulle casse del
Comune, facendo i passi possibili: infatti il concerto della
Tatangelo  è  frutto  di  una  sponsorizzazione  del  centro
commerciale Megalò e con la tassa di soggiorno, si tratta
dunque  di  fondi  dedicati,  che  nulla  tolgono  alle  tante  e



importanti emergenze che stiamo affrontando sulla città e così
è stato per tutti i maggiori eventi portati avanti finora.

Quella che si avvicina, non sarà da meno, avremo un’estate con
nomi amati e di grande richiamo, da Mika e Madame, previsti il
16 e il 15 luglio alla Civitella, a Massimo Ranieri che sarà
da  noi  il  6  agosto  e  altri  nomi  che  sveleremo  con
l’ufficializzazione del calendario estivo. Il Maggio Teatino,
intanto, con i suoi cento eventi di qualità e importanza è la
conferma che questa era ed è la strada da seguire.

Un riscontro che arriva soprattutto dai dati: da serate come
quella  di  ieri,  che  hanno  portato  a  Chieti  migliaia  di
persone; ma anche dalle presenze registrate lo scorso anno e
anche quest’inverno, specie in corrispondenza degli eventi;
nonché  dal  ritorno  di  immagine  che  ne  consegue,  che  ci
consente di arrivare lontano investendo pochissimo. Un esempio
recentissimo è il video di Mika che annuncia il suo concerto a
Chieti, parlando benissimo della nostra città e di una tappa,
la nostra, che chiuderà il tour di un artista speciale e
conosciuto  in  tutto  il  mondo,  che  ha  vissuto  un  periodo
particolare e ce lo racconta con la sua musica.

Ma è accaduto già lo scorso anno con una galleria di ospiti
illustri, quali LP, Venditti e De Gregori, Elisa, Brignano,
divenuta possibile anche grazie alla sinergia che si consolida
con  le  società  locali  che  si  occupano  di  musica  ad  alti
livelli  e  alla  gestione  delle  strutture  della  Civitella,
l’Arena,  lo  Stellario  e  gli  altri  spazi  da  parte  della
Deputazione Teatrale del Marrucino, un meccanismo che abbiamo
voluto come Amministrazione e che sta dando grandi frutti.

Come  sta  dando  frutti  il  supporto  dato  alla  direzione
regionale dei musei per il personale, potenziato grazie ai
percettori  di  reddito  di  cittadinanza  utilizzati  cosa  che
abbiamo proposto e promosso perché riaprissero i nostri musei
archeologici dopo il covid, come abbiamo richiesto e ottenuto
a  livello  ministeriale  un  importante  potenziamento  degli



organici attraverso i concorsi fatti. L’offerta culturale di
Chieti è straordinaria, non può rimanere improduttiva. Musica,
arte, storia, teatro, manifestazioni sono un patrimonio che ci
appartiene  e  che  produce  economia  e  che  soprattutto  nei
momenti di difficoltà deve essere attivato il più possibile,
perché  il  valore  aggiunto  di  questo  comparto  ha  effetti
diretti  non  solo  sull’animazione  cittadina,  ma  soprattutto
sulla sua linfa vitale, l’economia”.

INAUGURAZIONE  DEL  MUSEO
STORICO del Borgo Santa Maria
della Tomba
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Giugno 2023

È stata inaugurata sabato 27 maggio 2023, alla presenza delle
autorità civili locali, il primo museo rionale della città di
Sulmona

Sulmona,  27  maggio  2023.  A  fare  gli  onori  di  casa  il
Presidente dell’Associazione Culturale Borgo di Santa Maria
della  Tomba  Angelo  La  Civita.  Sono  intervenuti
complimentandosi per la splendida iniziativa Il sindaco della
Città di Sulmona  Gianfranco Di Piero, Il Presidente della
fondazione  CARISPAQ   Domenico  Taglieri  ,  il  Commissario
Reggente  della  Giostra  Cavalleresca  Maurizio  Antonini,  il
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Presidente della Casa Santa dell’Annunziata Armando Valeri e
L’Assessore Attilio D’Andrea.

All’interno  del  museo  saranno  custoditi  gli  abiti,  i
gonfaloni, le bandiere e molti altri cimeli storici che hanno
accompagnato i figuranti del Borgo di Santa Maria della Tomba
in tutti questi anni di Giostra Cavalleresca e non solo. Hanno
partecipato all’inaugurazione anche alcuni rappresentanti di
altri Borghi e Sestrieri della città, segno dei rapporti di
stima e rispetto tra coloro che il prossimo 29 e il 30 luglio
scenderanno in piazza Maggiore in occasione della 27^ edizione
della Giostra Cavalleresca di Sulmona, ognuno rappresentato
dal proprio cavaliere a contendersi l’ambito Palio.

Il Capitano del Borgo Angelo La Civita durante il discorso ha
voluto ringraziare le persone e il consiglio direttivo del
Borgo che hanno lavorato affinché il museo prendesse vita.

Durante la visita al museo in molti hanno rivissuto momenti
passati e raccontato aneddoti che li hanno visti protagonisti
negli anni passati, creando un clima di festa e di unione. Il
Capitano La Civita ha poi dichiarato che l’intento era quello
di creare un luogo capace di far rivivere quelle emozioni che
si respirano all’interno del Borgo durante tutto l’anno.

Il Sindaco Di Piero, il Presidente della fondazione Carispaq
Taglieri e il  Capitano del Borgo hanno avuto il privilegio di
tagliare il nastro che ha dato vita al museo. 

Pasquale Pagliafora



TRIPADVISOR  PREMIA  il  Sea
Park Resort
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Giugno 2023

Nella classifica Best of the Best, l’albergo di Andrea Tafà  è
tra i migliori 25 del mondo

Giulianova,  27  maggio  2023.  Il  Sindaco  Jwan  Costantini,
l’assessore Marco Di Carlo e l’Amministrazione Comunale, si
congratulano con Andrea Tafà, proprietario dell’ Hotel Sea
Park  Resort,   per  il  riconoscimento  ottenuto,  anche
quest’anno, nell’ambito della speciale valutazione periodica
del sito web Tripadvisor. Nella classifica Best of the Best, 
stilata dalla celebre piattaforma di recensioni turistiche, il
Sea Park Resort entra infatti tra le migliori 25 strutture
alberghiere  del  mondo,  risultando  al  10°  posto  a  livello
mondiale, al 6° in Europa, al 5° in Italia.

“Il piazzamento – commenta l’assessore Marco Di Carlo – non
solo qualifica ulteriormente l’hotel , ma promuove l’immagine
di  Giulianova  nel  mondo.  Per  questo,  ringraziamo  e  ci
congratuliamo con Andrea Tafà per l’esempio di professionalità
e di altissima capacità imprenditoriale che ha permesso il
raggiungimento di simili standard di ospitalità”.
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I  DETENUTI  DEL  CARCERE
studiano
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Giugno 2023

Come diventare panettieri e giardinieri

Teramo, 27 maggio 2023. Nella casa circondariale di Teramo
saranno avviati tre corsi di formazione professionale per 40
reclusi che sceglieranno di studiare per diventare panettieri
o giardinieri.  L’intervento rientra nell’ambito del progetto
della Regione Abruzzo POR FSE Abruzzo 2014-2020 destinato al
reinserimento  lavorativo  dei  detenuti.  Capofila
dell’iniziativa è l’ente di formazione teramano Eventitalia.

Il progetto è rivolto ai detenuti, internati e soggetti in
esecuzione di misure alternative alla detenzione dell’istituto
penitenziario di Castrogno ed è finalizzato al reinserimento
sociale e lavorativo dei destinatari attraverso percorsi di
formazione della durata di sei mesi per il conseguimento delle
qualifiche  professionali  di  operatore  di  panificio  e
manutentore  del  verde.

In particolare, sarà avviato un corso per panettieri destinato
a 10 detenuti della sezione maschile, mentre saranno due i
percorsi formativi per giardinieri rivolti a 15 detenute della
sezione  femminile  e  a  15  detenuti  della  sezione  maschile
dell’istituto  penitenziario  di  Castrogno.  All’interno  della
struttura sono in corso di allestimento aule dedicate alle
attività di scolarizzazione e di laboratorio. 

La casa circondariale di Teramo attualmente accoglie circa 400
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detenuti collocati in 4 sezioni maschili e una sola sezione
femminile con circa 40 donne. All’esterno delle sezioni vi è
lo spazio di collocazione dei detenuti semiliberi per una
capienza  fino  a  dieci  detenuti.  Una  parte  di  essi  sta
scontando  una  condanna  in  via  definitiva  e  proviene  dai
territori circostanti. Vi è, poi, un’unica sezione, formata in
maggior parte da detenuti provenienti da fuori regione, dove
sono collocati i condannati in alta sicurezza per reati di
stampo associativo e mafioso.

La Legge 354 del 1975 sull’ordinamento penitenziario individua
il lavoro come uno degli elementi del trattamento rieducativo
e stabilisce che alla persona che sta scontando una condanna o
l’internato  sia  assicurata  un’occupazione  lavorativa.  Nel
nuovo quadro normativo il lavoro svolto dalle persone detenute
è  sostanzialmente  allineato  a  quello  svolto  dai  cittadini
liberi.  In  tutte  le  sezioni  dell’istituto  i  detenuti  che
lavorano  sono  remunerati.  Dunque,  acquisire  una  qualifica
professionale  si  trasforma  in  una  doppia  opportunità
lavorativa e di guadagno da sfruttare sia all’esterno che
all’interno del carcere.

Insieme a Eventitalia, capofila dell’Associazione temporanea
di  scopo  che  realizzerà  il  progetto,  sono  coinvolti  come
partner:  l’Istituto  Mecenate;  l’Associazione  provinciale
Casartigiani Teramo; Natura e Vita e la Coop. Sociale Pro.in
(due aziende facente parte del comparto della manutenzione del
verde); Le due colline (società agricola con sede a Città
Sant’Angelo produttrice di olio e uva); il Panificio Panetta
Romeo; l’impresa edile Di Giampaolo Srl; la Fondazione Caritas
Onlus di Pescara e Penne; la Coop. Sociale SFL Prospettive e
Humangest, società specializzata in selezione del personale.
Partner esterno sarà invece l’Istituto “Di Poppa-Rozzi” di
Teramo.

“Entrare in un carcere per fare formazione è un’esperienza
unica  –  dichiara  Floriana  D’Ugo,  amministratrice  dell’ente
formativo Eventitalia – Sono questi i progetti che più ci



rappresentano perché sostengono i più deboli e offrono loro
l’opportunità  di  reinserimento  nella  società  attraverso
qualifiche  professionali  richieste  dal  mercato  del  lavoro.
Siamo orgogliosi di poter realizzare questi percorsi formativi
soprattutto per il coinvolgimento delle donne detenute e spero
che questo sia solo l’inizio di una collaborazione duratura
con la casa circondariale di Teramo”. 

Soddisfatta  del  progetto  anche  la  nuova  direttrice
dell’Istituto  penitenziario  teramano  Lucia  Di  Feliciantonio
che sottolinea che grazie alla “tipologia della struttura,
costruita negli anni di piombo, intorno al 1977 e messa in
funzione  nel  1986,  è  possibile  offrire  alla  propria
popolazione  detenuta  alcuni  percorsi  professionali  con  una
buona possibilità organizzativa. Infatti, la presenza di un
laboratorio di cucina e degli spazi verdi che la circondano
sono  condizioni  ottimali  per  lo  svolgimento  delle  ore  di
formazione”.

DISSESTO  IDROGEOLOGICO:
chiuse Vicentini e Corradi
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Giugno 2023

Il  sindaco:  “Una  scelta  precauzionale  e  obbligata  per  la
sicurezza dei bambini e del personale”

Chieti, 27 maggio 2023. Nel pomeriggio di oggi il sindaco
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Diego Ferrara ha firmato un’ordinanza di chiusura dei plessi
scolastici  delle  scuole  primarie  Vicentini-Della  Porta  e
Corradi.  Un  provvedimento  precauzionale,  a  tutela  della
pubblica  incolumità  dei  bambini,  dovuto  alla  particolare
pericolosità dell’area già nota da anni e convalidata dagli
studi e dai sondaggi effettuati nell’ultimo periodo.

“Si  tratta  di  una  decisione  ponderata  e  necessaria,
inevitabile,  nel  maggiore  interesse  dei  bambini,  ragazzi,
personale e famiglie, perché dettata da condizioni tecnico e
geofisiche  dell’area  in  cui  si  trovano  le  due  scuole  e
maturata a seguito dei serrati confronti con la Protezione
civile regionale e con il gruppo di lavoro che abbiamo voluto
e attivato in sinergia anche con l’Università d’Annunzio –
spiega il sindaco Diego Ferrara – A fronte delle risultanze di
ulteriori e aggiornate verifiche da noi promosse e condivise
sia con la Protezione civile nazionale e regionale, sia con
l’Università  d’Annunzio,  abbiamo  ritenuto  di  agire  subito,
predisponendo la chiusura dei plessi da domani, sabato 27
maggio e fino al ripristino delle condizioni di sicurezza
degli stabili e dell’ambiente circostanti e la sospensione
delle attività didattiche da domani e fino a martedì 30 maggio
da dislocare in altre sedi fino alla fine dell’anno in corso.

Su questo grande problema di dissesto del versante nord questa
amministrazione non è stata inerte, non si è girata dall’altra
parte. Abbiamo avviato una serie serrata di studi coinvolgendo
le migliori forze professionali, universitarie, istituzionali.
La nostra azione amministrativa parte dalle carte e dai dati
scientifici  parte  e  la  grave  situazione  riscontrata,  come
abbiamo più volte sottolineato in questi mesi in cui abbiamo
intensificato  rilevazioni  e  controlli,  impone  la  massima
precauzione.

Quello disposto dall’ordinanza è uno stop necessario anche a
predisporre  il  prosieguo  della  didattica  altrove,  essendo
giunti a pochi giorni dalla chiusura della scuola, ed essendo
interessate anche classi delle scuole medie che non potranno



fermarsi perché dovranno affrontare gli esami di fine ciclo.
Al fine di limitare disagi e criticità ulteriori, abbiamo
subito coinvolto la dirigenza del Comprensivo 2 e l’Ufficio
scolastico provinciale, questo per agevolare la soluzione più
confacente alle esigenze di tutti, nonché interessato Regione
e Prefettura per gli adempimenti del caso.

Ci rendiamo conto che questa decisione creerà disagi, ma siamo
oltremodo sicuri di una scelta che nasce in un momento di
estrema difficoltà per il Comune, già alle prese con diverse
emergenze, tutte gravi.

L’ordinanza ha come primo obiettivo la sicurezza dei nostri
bambini,  nonché  quella  di  un  territorio  che  sarà  presto
oggetto degli interventi da noi già programmati e al centro di
azioni finalizzate a reperire nuove risorse per metterne in
campo altri”.

CAMMINO D’ABRUZZO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Giugno 2023

Incontro dei sindaci della provincia di Chieti a San Giovanni
Teatino

San Giovanni Teatino, 26 maggio 2023. Interessante incontro
quello tenutosi ieri pomeriggio presso la Sala Consiliare di
Palazzo di Città a San Giovanni Teatino, che ha visto riuniti
sindaci  ed  amministratori  della  Provincia  di  Chieti
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appartenenti  al  progetto  Il  Cammino  d’Abruzzo.

“Ringrazio  di  tutti  i  colleghi  presenti  e  gli  assessori
delegati dai vari sindaci per essere stati presenti a questo
importante incontro.

In particolare ci tengo a ringraziare la dott.ssa Orietta
D’Armi, presidente dell’Associazione e ideatrice del cammino,
per aver indicato il nostro comune come Ente Capofila per la
Provincia di Chieti – ha dichiarato il Sindaco Giorgio Di
Clemente – Come amministrazioni siamo ora chiamati ad una
seconda fase, ovvero quella di fornire il nostro patrocinio
per poter consentire alle sentinelle dei vari territori di
poter procedere con il posizionamento della segnaletica sugli
ultimi 250 dei quasi 700km di questo meraviglioso percorso.

Un cammino che permetterà di far conoscere, ai tantissimi
viandanti che sceglieranno di percorrerlo, i luoghi più belli
e  suggestivi  della  nostra  amata  regione,  promuovendo  al
contempo  le  specialità  gastronomiche  e  le  più  antiche  e
affascinanti tradizioni, che ci rendono davvero il cuore verde
e pulsante dell’Italia”.

FESTIVAL  DELLE  CITTÀ  del
Medioevo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Giugno 2023
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L’Aquila 21 – 25 giugno 2023

L’Aquila, 26 maggio 2023. Sarà “Rinascite” il titolo della
prima  edizione  del  Festival  delle  città  del  Medioevo,  in
programma all’Aquila da mercoledì 21 giugno a domenica 25
giugno 2023. Tutti gli appuntamenti si svolgeranno al Parco
del Castello e nell’Auditorium del Parco, per quello che sarà
un  grande  evento  di  divulgazione  storica  ideato
dall’Università e dal Comune dell’Aquila, unica grande città
italiana nata in età medievale.

La manifestazione si articola intorno a una serie di incontri
culturali con storici, artisti, scrittori e giornalisti. Un
viaggio fra i secoli, che muove dal Mediterraneo alla Via
della Seta: le piazze, i mercati, le banche e gli ospedali. I
centri  del  potere  e  i  luoghi  della  cultura.  Torri  e
cattedrali.  Realtà  e  fantasia.  Tra  la  filosofia  e
l’architettura, la moda e l’urbanistica, il mondo del fantasy
e la storia dell’arte.

Le  lezioni  di  storia  saranno  arricchite  da  rievocazioni,
laboratori,  esibizioni,  spettacoli,  animazioni  e  visite
guidate.

Cuore  del  Festival,  per  tutti  i  cinque  giorni  della
manifestazione, sarà il Parco del Castello che ospiterà il
Villaggio  dei  Rievocatori.  Una  vera  e  propria  cittadella
medievale davanti all’Auditorium progettato da Renzo Piano,
con  gli  accampamenti  dei  rievocatori  aquilani  e  di  un
qualificato gruppo di associazioni di ricostruzione storica
provenienti da altre regioni italiane.

Armigeri,  arcieri,  amanuensi  e  calligrafi,  speziali,
falconieri e sbandieratori saranno impegnati quotidianamente
in attività didattiche, mostre ed esibizioni. Nel “Villaggio
dei Rievocatori” sarà presente anche una Fiera del Libro, con
stand delle case editrici Laterza, Il Mulino, Carocci, Odoya,
Viella, EFG, Penne e Papiri e Typimedia



Il Festival delle città del Medioevo gode del patrocinio di:
Società  degli  archeologi  medievisti  (SAMI);  Italia  Nostra;
Archeoclub d’Italia; Deputazione abruzzese di storia patria;
Giostra Cavalleresca d’Europa e sezione Abruzzo dell’Istituto
italiano  dei  Castelli.  Media  partner  dell’evento  sono  i
mensili storici a diffusione nazionale MedioEvo e Archeo.

L’inaugurazione è fissata per il pomeriggio di mercoledì 21
giugno.

Dopo i saluti istituzionali del sindaco dell’Aquila Pierluigi
Biondi e del rettore dell’Università degli Studi dell’Aquila
Edoardo Alesse, sarà lo storico Franco Cardini ad aprire il
Festival con una lezione dal titolo La città medievale.

La  prima  giornata  si  concluderà  nel  Ridotto  del  Teatro
Comunale  con  la  lezione  spettacolo  Strade  del  mondo,  un
dialogo fra parole e musica fra gli storici Amedeo Feniello e
Alessandro  Vanoli,  accompagnati  dall’Orchestra  Sinfonica
Abruzzese.

Gli  incontri  di  giovedì  22  giugno,  saranno  dedicati  alla
storia dell’Aquila.

Le  lezioni  del  mattino,  introdotte  e  coordinate  dal
giornalista Angelo de Nicola, si apriranno con l’archeologo
Alfonso Forgione (Il contado aquilano: dai villaggi ai curtes
castelli). Pierluigi Terenzi con la relazione L’Aquila nel
Medioevo: Fatta, disfatta, rifatta, racconterà il destino di
una città che nei secoli, nonostante mille avversità, è sempre
stata  capace  di  risorgere  dalle  sue  ceneri.  Cristiana
Pasqualetti chiuderà la prima sessione di incontri con la
lezione dedicata a uno dei luoghi simbolo della città: La
Fontana della Rivera e il mito del 99.

Nel pomeriggio, il giornalista Giustino Parisse presenterà le
lezioni  di  storia  degli  studiosi  Luca  Pezzuto  e  Michele
Maccherini,  entrambi  docenti  dell’Università  degli  Studi
dell’Aquila, e Francesco Zimei,  che condurranno il pubblico



in un viaggio tra il passato e l’età contemporanea, attraverso
i  suoni,  la  musica,  la  vita  quotidiana  e  le  bellezze
artistiche  del  capoluogo  abruzzese.

La storica Silvia Mantini chiuderà le lezioni con L’Aquila,
cerniera tra Medioevo e Modernità. 

Subito  dopo,  Un  libro,  mille  storie,  primo  di  quattro
appuntamenti  dedicati  alla  lettura:  Antonella  Finucci,
accompagnata  dalle  letture  dell’attore  Giuseppe  Tomei,
dialogherà con Alessandro Vanoli sul libro “Estate. Promessa e
nostalgia” (Il Mulino).

La serata sarà invece dedicata a uno dei grandi maestri del
cinema italiano, Pupi Avati, che dialogherà con Mirko Lino,
professore di Storia del cinema all’Università degli Studi
dell’Aquila,  intorno  alla  sua  ricchissima  carriera
cinematografica,  segnata  da  molti  film  dedicati  all’età
medievale, dal recentissimo Dante, fino a Magnificat e a I
cavalieri che fecero l’impresa.

Nella giornata di venerdì 23 giugno, introdotta e coordinata
dal  giornalista  Mario  Prignano,  il  racconto  della  città
medievale esplorerà le vie del sapere, le strade dei commerci,
il  sistema  delle  regole  e  il  rapporto  quotidiano  tra  i
cittadini  e  il  potere  con  Franco  Cardini  (L’invenzione
dell’università)  Alessandro  Vanoli  (Il  mare  e  i  commerci)
Franco Franceschi (Le città della lana) e Maria Giuseppina
Muzzarelli (Dall’igiene ai prestiti: le regole della città
medievale).

Valeria  Valeri,  docente  e  presidente  dell’associazione  di
promozione  sociale  “L’Aquila  volta  la  carta”,  accompagnata
dalle  letture  dell’attore  Giuseppe  Tomei,  introdurrà  il
secondo appuntamento speciale dedicato alla promozione della
lettura  con  Franco  Cardini  e  Marina  Montesano,  autori  di
Medioevo  globale.  Avventurieri,  viandanti  e  narratori  a
Samarcanda (Edizioni Piemme).



La serata si concluderà con Melania Mazzucco e la sua La città
delle  donne:  un  percorso  collettivo,  tutto  femminile,  nel
quale  le  donne  rivendicano  il  diritto  di  realizzarsi
nell’arte, superando i ruoli che la società e la cultura del
tempo hanno loro assegnato.

Sabato 24 giugno le lezioni di storia esploreranno la città
medievale  fra  il  sogno  e  la  memoria.  L’archeologo  Marco
Valenti (Tra l’Urbs e la Cittade) focalizzerà l’attenzione del
pubblico sulle città tardo antiche, prima della lezione Città
immaginate,  città  sognate:  da  Camelot  a  Gotham  City  di
Francesca  Roversi  Monaco  incentrata  sulla  visione  di  un
Medioevo ancora vivo e presente nell’età contemporanea, dal
cinema alla letteratura fino ai fumetti e all’intrattenimento
televisivo.

Nel  pomeriggio,  altre  due  lezioni  d’autore,  fra  storia  e
archeologia: Federico Canaccini (Guelfi e Ghibellini) e Andrea
Augenti (I monumenti e la memoria) prima dell’appuntamento con
lo  storico  Duccio  Balestracci  intorno  al  suo  libro  Stato
d’assedio. Assediati e assedianti dal Medioevo all’Età Moderna
(Il  Mulino)  con  la  partecipazione  di  Valeria  Valeri  e  le
letture di brani scelti a cura di Giuseppe Tomei. In serata il
saggista e giornalista Adriano Monti Buzzetti e lo studioso
Salvatore Santangelo, con Tolkien a 50 anni dalla morte, si
confronteranno  con  l’eredità  culturale  dello  scrittore,
filologo e linguista britannico.

Il lungo viaggio attraverso le città del Medioevo terminerà
domenica 25 giugno tra storia, musica, arte e politica.

La giornata verrà aperta e chiusa da due concerti: al mattino
Stella Splendes del Concentus Serafino Aquilano (Auditorium
del Parco) e alla sera Legenda Sanctorum con l’esibizione
congiunta dell’Aquila Altera Ensemble e del gruppo musicale Le
Cantrici di Euterpe (chiesa di San Basilio).

La prima lezione del mattino per l’appuntamento Un libro,



mille storie, (curata da Valeria Valeri con letture di brani
scelti  di  Giuseppe  Tomei)  è  dedicata  allo  storico  Paolo
Golinelli e al suo Celestino V. Il papa contadino (Ugo Mursia
Editore). Napoli e il Regno è invece il titolo della lezione
di Amedeo Feniello, docente di Storia medievale all’Università
degli Studi dell’Aquila.

Nel pomeriggio, gli interventi di due grandi storici europei:
Jean-Claude Maire Vigueur (L’acqua, vitale risorsa della città
medievale)  e  José  Enrique  Ruiz  Domènec  (Le  città  del
Mediterraneo) prima di un ultimo appuntamento costruito in
forma  di  dialogo:  Rinascere  con  l’Arte  con  la  scrittrice
Annarosa Mattei e lo storico dell’arte Claudio Strinati.

“L’idea di questo Festival viene da lontano, dall’importante
convegno  sulla  rinuncia  papale  che,  come  Università,
organizzammo due anni fa” spiega il rettore Edoardo Alesse “In
quell’occasione  riscontrammo  grande  interesse  e  sensibilità
sul tema del Medioevo.  Grazie al Comune dell’Aquila, che si è
fatto subito parte attiva nell’organizzazione, e all’impegno
dei nostri due docenti Amedeo Feniello  e Alfonso Forgione,
abbiamo approntato un programma di altissimo profilo. Sarà una
settimana di cultura, scienza e divulgazione, in cui porteremo
secoli  di  storia  della  città  a  contatto  con  le  persone.
L’auspicio è che questo evento, che darà inizio all’estate
aquilana, possa diventare un momento identitario per la nostra
comunità al pari di Street Science e mi auguro che altre
istituzioni e stakeholder possano unirsi a noi, in futuro,
nell’organizzazione”.

“Il Festival delle città del Medioevo” afferma il sindaco
dell’Aquila Pierluigi Biondi “sarà un’occasione per riscoprire
le radici della nostra terra attraverso le testimonianze e i
contributi  di  professionisti,  studiosi  e  accdemici  che  si
confronteranno sul nostro passato in un luogo simbolo della
nostra  contemporaneità.  Un’iniziativa  di  alto  profilo
culturale  che  l’amministrazione  ha  sostenuto  in  maniera
significativa per contribuire alla realizzazione di giornate



destinate a richiamare l’attenzione di appassionati e cultori
della materia ma, al contempo, curiosi e cittadini per i quali
è stato ideato un palinsesto di eventi e iniziative molto
articolato e variegato”.

“Il turismo culturale rappresenta una importante opportunità
per il nostro Paese e ogni anno aumenta il suo appeal tra
viaggiatori e appassionati” osserva l’assessora al Turismo del
Comune dell’Aquila Ersilia Lancia “Il  Festival delle città
del  Medioevo  si  inserisce  nel  solco  di  questo  percorso  e
consentirà alla nostra città di ampliare l’offerta turistica
coniugando,  al  contempo,  importanti  e  rilevanti  iniziative
culturali  che  renderanno  la  nostra  città  ancora  più
attrattiva”.

“Non è retorico dire” dichiara il Prof. Amedeo Feniello “che
questo Festival ha un forte significato etico ed è mosso da
due  sensibilità:  la  prima,  unire  le  diverse  componenti
culturali che gravitano in città – dalla Sinfonica Abruzzese
fino a tutta l’ampia schiera dei rievocato -per fornire, col
contributo  scientifico  e  il  coordinamento  del  Comune,  un
prodotto culturale dal deciso profilo nazionale. La seconda
sta nel titolo del Festival: declinare il tema delle rinascite
significa parlare di questa stagione particolare dell’Aquila,
che sta, tra mille difficoltà ma con entusiasmo crescente,
letteralmente rinascendo da un punto di vista delle proposte
di notevole respiro culturale

“L’idea del Festival” sottolinea il Prof. Alfonso Forgione
“nasce con  il preciso scopo di potenziare ulteriormente il
sistema culturale aquilano e avvicinare il più vasto pubblico
possibile  al  mondo  della  ricerca  e  della   divulgazione
scientifica, dai bambini ai cultori della materia, dai turisti
ai  semplici  appassionati  di  storia.  A  tale  scopo  si
alterneranno  interventi  divulgativi  di  alto  profilo  a
esperienze  immersive  realizzate  da  rievocatori  estremamente
competenti  e  preparati.  Lo  sforzo  dell’Università  e  del
Comune, dunque, prosegue nel solco già avviato da tempo che ha



permesso a questa sinergia tra i due enti di rendere L’Aquila
una  città  viva  e  attrattiva  per  studenti,  turisti  e
visitatori.”

SICUREZZA  CHE  SPETTACOLO.
Successo  straordinario  per
l’evento
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Giugno 2023

Oltre 200 partecipanti promuovono una cultura della sicurezza

Teramo,  26  maggio  2023.  Sala  gremita  con  più  di  200
partecipanti per l’evento Sicurezza che spettacolo a Teramo:
un risultato straordinario ottenuto grazie alla partecipazione
attiva  e  all’impegno  condiviso  per  promuovere  una  cultura
della sicurezza comune.

Teramo  ha  vissuto  un’esperienza  indimenticabile  durante
l’evento Sicurezza che spettacolo, che si è tenuto nella Sala
Polifunzionale  della  Provincia  di  Teramo.  L’incontro,
organizzato con il patrocinio della Provincia di Teramo e del
Comune di Tortoreto, ha rappresentato un’importante occasione
per  promuovere  la  consapevolezza  e  l’importanza  della
sicurezza  sul  lavoro.

L’Assessore alle Politiche del Lavoro, Pietro Quaresimale, il
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Direttore Regionale dell’INAIL Abruzzo, Domenico Negri, e il
Vicepresidente  di  Confindustria,  Gianmaria  De  Paulis  hanno
dato  inizio  all’evento  introducendo  i  principali  temi  che
sarebbero stati affrontati.

L’Assessore  alle  politiche  del  lavoro  Pietro  Quaresimale
esprime  il  suo  sincero  apprezzamento  alla  Faraone  per  la
preziosa iniziativa di sensibilizzare i giovani. La Regione
Abruzzo sta adottando una serie di misure per prevenire gli
incidenti sul lavoro, e il coordinamento tra le istituzioni e
la formazione dei lavoratori sono elementi chiave in questo
percorso. Investire nella prevenzione e nella formazione ci
consente di evitare incidenti. Eventi come questo sicuramente
contribuiscono a individuare soluzioni efficaci.

Il Dott. Negri della Direzione Regionale Inail Abruzzo esprime
la sua gratitudine alla Faraone Industrie per aver adottato un
approccio  proattivo  nel  coinvolgimento  dei  giovani,
riconoscendo  l’importanza  di  una  cultura  della  prevenzione
diffusa  e  condivisa.  Aggiunge  che  il  coinvolgimento  dei
giovani rappresenta una strategia innovativa per diffondere la
consapevolezza  e  l’importanza  della  prevenzione  sin  dalle
prime fasi della formazione. La Direzione Regionale dell’INAIL
Abruzzo ribadisce l’impegno nel promuovere una cultura della
prevenzione e si impegna a continuare a sostenere iniziative
che coinvolgano attivamente i giovani, le istituzioni e le
aziende per un ambiente di lavoro più sicuro e consapevole.

Piero Faraone, il visionario Presidente di Faraone Industrie,
si  è  espresso  con  entusiasmo  riguardo  all’importanza  di
coinvolgere i giovani e gli artisti nella promozione della
sicurezza. Ha affermato: I giovani rappresentano il futuro e
sono portatori di idee fresche e innovative. Sono estremamente
orgoglioso  di  vedere  come  artisti  emergenti  e  ragazzi
talentuosi  si  uniscano  a  noi  nella  nostra  missione  di
diffondere la cultura della sicurezza. Le loro opere d’arte ci
permetteranno  di  raggiungere  un  pubblico  più  vasto  e  di
sensibilizzare  sulle  pratiche  sicure  in  modo  creativo  ed



efficace.

Durante  l’evento,  presentato  da  Luisa  Ferretti,  è  stata
sottolineata  l’importanza  della  sicurezza  sul  lavoro  e
l’impegno delle istituzioni e delle aziende nel promuovere
condizioni di lavoro sempre più sicure. L’incontro ha visto
anche numerose esibizioni artistiche, tra cui le ballerine del
Liceo  Coreutico  M.  Delfico  di  Teramo,  coordinate  dal
professore  Emanuele  Giovannelli,  che  hanno  deliziato  il
pubblico presente con la loro eleganza e maestria.

Inoltre, sono stati presentati i progetti degli Istituti di
Istruzione Superiore Alessandrini-Marino di Teramo e Peano-
Rosa di Nereto, coordinati dai professori Giorgia Di Vincenzo,
Luca Di Carlo, Pietro Galantini e dalla professoressa Ilaria
Piccioni,  che  hanno  dimostrato  come  la  formazione  e
l’educazione  siano  fondamentali  per  una  cultura  della
sicurezza  diffusa.

La mostra delle sculture dei ragazzi del Liceo Artistico F.A.
Grue  di  Castelli,  coordinate  dalla  professoressa  Mirella
Censasorte, ha rappresentato un’altra importante testimonianza
della creatività e dell’impegno dei giovani nel promuovere la
sicurezza sul lavoro attraverso l’arte.

Un  momento  di  grande  rilievo  è  stato  l’intervento
dell’Amicacci Basket in Carrozzina di Giulianova e di Guido
Federico Di Francesco, arbitro di serie A di Basket, che hanno
discusso del confronto tra il rispetto delle regole nel gioco
e  nel  mondo  del  lavoro.  Un  confronto  che  ha  evidenziato
l’importanza di un atteggiamento responsabile e rispettoso per
garantire la sicurezza in ogni ambito.

Durante l’evento è stata presentata una selezione delle opere
del concorso “International Cartoon Contest – Safety at work”,
insieme  ai  20  finalisti,  che  hanno  saputo  comunicare
attraverso l’arte concetti chiave riguardanti la sicurezza sul
lavoro. Le opere saranno disponibili in formato digitale sul



sito  faraone.com,  permettendo  a  tutti  di  scaricarle
gratuitamente, e saranno esposte alle principali fiere.

LA VIABILITÀ PROVINCIALE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Giugno 2023

Nuova  rotonda  incrocio  sp174/sp157,  via  ai  lavori  per
movimento  franoso  Sp181  Vasto-San  Salvo

Chieti, 26 maggio 2023. Il settore Viabilità della Provincia
di Chieti ha approvato il progetto definitivo-esecutivo per la
realizzazione di una nuova rotonda all’intersezione tra le SP
174 “Luci” e SP 157 “San Lorenzo” e la strada comunale in
località San Lorenzo di Vasto, per un importo di 350.000 euro.

“La nuova rotatoria non solo andrà a mettere in sicurezza un
incrocio molto trafficato, ma risolverà anche alcune criticità
legate alla sua particolare conformazione dovuta ai diversi
livelli  delle  strade  che  in  quell’area  si  intersecano.
Inoltre, questo intervento inserito nel piano triennale dei
lavori pubblici consentirà di riqualificare tutta la zona. È
un intervento molto atteso dalla cittadinanza per via della
pericolosità dell’incrocio e per la necessità di riqualificare
un’area importante del territorio provinciale che collega la
costa all’entroterra vastese”, dichiara il Presidente della
Provincia di Chieti, Francesco Menna.

Il settore Viabilità ha inoltre aggiudicato i lavori per la
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sistemazione  del  movimento  franoso  sulla  SP  181  Vasto-San
Salvo,  interessata  da  tempo  da  un  vistoso  ed  evidente
movimento franoso che ne compromette la sicurezza al km 2+400.
I lavori, per un importo complessivo di 320.000 euro, sono
stati aggiudicati alla Life srl di Trivento.

“Su questa importante strada provinciale di collegamento tra
le  due  città,  lungo  la  quale  insiste  anche  un  popoloso
quartiere  di  Vasto  e  diverse  abitazioni,  era  necessario
intervenire in maniera strutturale e non più con il semplice
rifacimento dell’asfalto. I lavori prevedono una palizzata e
dei tiranti per limitare lo scivolamento del terreno verso
valle oltre al successivo rifacimento del manto stradale con
il posizionamento di nuovi guardrail, il riposizionamento di
quelli esistenti, la pulizia di parte delle cunette esistenti
a monte strada e il rifacimento della segnaletica stradale
orizzontale e verticale. Le condizioni meteo avverse delle
ultime settimane hanno ritardato l’avvio dei lavori, che ora
partiranno  con  l’allestimento  del  cantiere.  La  sicurezza
stradale  è  una  priorità  della  nostra  amministrazione
provinciale”,  commenta  il  Presidente  Francesco  Menna.

PASSI E PAGINE: a Fontecchio
laboratorio itinerante
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Giugno 2023
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Nel passato e futuro del paese, con creazione di un libro
d’artista come souvenir

L’Aquila,  26  maggio  2023.  Passi  e  pagine,  Fontecchio
itinerante: per il prossimo week end di sabato 27 e domenica
28 maggio, il collettivo Le Officine, in collaborazione con
Tratturo magno 101,  offrirà un laboratorio itinerante, a
partecipazione gratuita, con la possibilità di realizzare un
libro d’artista, all’esito della scoperta del paese medioevale
lungo la media valle dell’Aterno, in provincia dell’Aquila,
nel cuore del Parco regionale Sirente Velino, alla conoscenza
dei personaggi ed i luoghi protagonisti della storia passata,
tra realtà e leggende, fino ad arrivare alle iniziative e
progetti attuali e futuri, delle nuove realtà attive nella
comunità, all’insegna dell’arte e della cultura.

La partenza è alle ore 10 dal laboratorio d’arte Le Officine,
con il seguente itinerario, che si concluderà alle ore 13
circa:  Libera  Pupazzeria,  Fontecchio  International  Airport,
piazza del Popolo, fontana trecentesca, torre dell’orologio,
Spazio della Memoria, piazza San Nicola, Cornone,  Conceria
medioevale, Fonte del Rio e la casa di natura e arte La Kap.

Il  laboratorio  itinerante  è  rivolto  a  famiglie,  adulti  e
bambini, turisti, appassionati di arte, ma anche a chi vive
quotidianamente questo territorio e le zone limitrofe.

Un’accompagnatrice racconterà la storia di Fontecchio in modo
non convenzionale ovvero facendo dei salti temporali e creando
una  trama  tra  passato,  presente  e  futuro.  Durante  la
passeggiata  i  partecipanti  saranno  invitati  a  fermarsi,  a
riflettere,  ad  osservare  e  ascoltare  in  modo  insolito
l’ambiente circostante utilizzando tutti i cinque sensi. Si
tratta di attività pratiche, alla portata di tutti, in cui
sarà possibile interagire con lo spazio circostante attraverso
diversi materiali forniti dall’organizzazione per sperimentare
un nuovo modo di vivere il paese e scoprirlo dal punto di
vista della pratica artistica, del gioco, e delle sensazioni.



Si osserveranno gli elementi architettonici e naturali tipici
del paese, si ascolteranno i suoni ambientali e artificiali,
si giocherà con i sensi, la tecnologia e l’artigianato, infine
si potranno mangiare i prodotti tipici del territorio in un
momento di convivialità e condivisione, nella cornice naturale
che questo territorio offre il laboratorio si concretizzerà
quindi in un libro d’artista. Ogni partecipante porterà a casa
il  proprio  manufatto  souvenir,  che  racconterà  l’esperienza
della passeggiata nel borgo di Fontecchio.

L’iniziativa ha il patrocinio del Comune di Fontecchio e di
Caporciano, di Touring Club Italiano e con il sostegno di
Fondazione Carispaq

TORNA IL PECORA DAY: pranzo e
socialità
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Giugno 2023

Pecora alla cottora e altre pietanze della transumanza

L’Aquila,  26  maggio  2023.  Un  piatto  che  ancora  oggi  ci
racconta  della  transumanza  quando,  lungo  il  cammino  dagli
Abruzzi al Tavoliere delle Puglie, i pastori consumavano le
pecore  morte  di  fatica  oppure  quelle  azzoppate  o  ferite,
cuocendole in appositi paioli di rame o di alluminio, sorretti
da un treppiede e un gancio sopra il fuoco vivo di legna,
insaporite con erbe aromatiche raccolte lungo le grandi strade
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verdi.

Un piatto iconico e sentimentale, che sarà una delle pietanze
servite  al  Pecora  day,  a  Goriano  valli,  in  provincia
dell’Aquila, sabato 27 maggio a partire dalle ore 12.30 a
piazza del monumento, nel circolo di Asd Vallese, che anche
quest’anno  ha  inteso  rinnovare  una  piacevole  e  sentita
tradizione.

Assieme alla pecora alla cottora, potranno essere apprezzati,
in  un  meno  rigorosamente  “ovino”,  arrosticini,  pecorino
abruzzese dop, gelato artigianale al pecorino e noci, il tutto
accompagnato dal vino rosso della cantina Vigna di More di
Goriano Valli.

Costo del menu da 20 e 15 euro. Il ricavato andrà a finanziare
le attività del circolo, impegnano nell’ambito delle attività
sportive e di socialità e culturali del piccolo paese e del
circondario.

Per prenotazioni, si consiglia di telefonare al 349.7025756 o
scrivere al circolo@valleseasd.it

BRIGANTI e inclusivi
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Giugno 2023

Un viaggio a piedi per tutti tra il Cicolano e la Marsica
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Sante Marie, 25 maggio 2023. Dal 18 al 24 giugno un gruppo
composito di camminatori percorrerà il Cammino dei Briganti.
Tra di loro ci saranno anche persone con disabilità motoria,
con disabilità sensoriali (cieche e sorde), con disabilità
cognitive e malati oncologici: l’Appennino è per tutti.

Briganti e inclusivi è un progetto volto a connettere luoghi,
natura e persone normodotate e persone disabili lungo le tappe
del  Cammino  dei  Briganti,  in  Abruzzo,  a  cavallo  tra  il
Cicolano e la Marsica. Nasce per promuovere una nuova idea di
cammino,  capace  di  ampliare  la  platea  delle  tipologie  di
pubblico  adeguando  la  percezione  in  base  alle  singole
esigenze.

Il  cammino  –  sette  tappe  per  circa  100  chilometri,  con
partenza il 18 giugno a Sante Marie e rientro nello stesso
borgo il 24 giugno – rappresenta il simbolo di un percorso
formativo, in cui i compagni di viaggio si arricchiscono di
conoscenze attraverso l’interazione e lo scambio reciproco di
sensazioni.

Briganti e inclusivi è un progetto sviluppato in partnership
da  una  serie  di  attori  della  Marsica,  con  l’obiettivo  di
proporre – tra i primi a livello nazionale – un cammino pronto
ad accogliere persone con disabilità differenti, diventando
quindi un esempio da seguire in ambito di turismo accessibile
e  aprendo  a  tutti  le  risorse  culturali  ed  ambientali,
solitamente inaccessibili. Il Cammino dei Briganti attraverso
l’utilizzo  delle  joelette,  la  disponibilità  di  conduttori
esperti,  la  presenza  di  associazioni  di  categoria,
l’esperienza  di  guide  e  l’entusiasmo  dei  partecipanti,
permetterà di coinvolgere persone con disabilità cognitiva,
sensoriale e motoria.

I  promotori  del  progetto  sono  Appennini  for  all,  un  tour
operator  che  concentra  la  propria  offerta  sul  turismo
ambientale  per  persone  con  disabilità;  la  cooperativa  di
comunità  Sette  Borghi,  nata  con  la  finalità  di  creare  e



sviluppare servizi ad impatto turistico, sociale e culturale
in favore della comunità di Sante Marie e delle sue frazioni,
che  gestisce  tra  l’altro  l’infopoint  per  il  Cammino  dei
Briganti; l’associazione culturale I Grifoni, un’associazione
senza scopo di lucro che nasce nel 2009 per preservare e
diffondere la cultura, le tradizioni, i costumi e gli usi
tipici del territorio; Ethnobrain Marsica, un’associazione di
Avezzano  nata  per  preservare  e  promuovere  il  patrimonio
naturalistico e culturale della Marsica.

Fondamentale nel percorso di progettazione è stato il sostegno
dell’amministrazione  comunale  di  Sante  Marie:  “Siamo
orgogliosi di sostenere il progetto Briganti e inclusivi, che
darà la possibilità a tutti di ammirare le nostre bellezze
abbattendo ogni tipo di barriera e sono certo che ai nostri
briganti sarà riservata l’ospitalità e l’accoglienza tipica
delle nostri genti e che potranno vivere un’esperienza unica”
commenta il sindaco, Lorenzo Berardinetti.

Mirko Cipollone è il giovane imprenditore abruzzese che con
Appennini for All ha dato vita alla prima realtà italiane
specializzata in turismo inclusivo d’Appennino: “L’idea del
cammino  viene  dopo  l’impresa  dello  scorso  anno,  quando
portammo Fabio Cofini, una persona con disabilità motoria, in
vetta  al  Monte  Velino  in  joelette.  Quest’anno  insieme
all’associazione I grifoni di Forme volevamo fare qualcosa di
altrettanto eclatante, per promuovere l’inclusività. Lo spot è
sempre  lo  stesso  ed  è  quello  che  Appennini  for  all  sta
cercando di portare avanti dalla sua nascita e cioè si può
fare e si può fare tutti insieme, rompendo quelle barriere che
esistono tra il mondo dei cosiddetti normodotati e il mondo
delle  persone  con  disabilità.  Condividere  un  cammino,  la
natura, le emozioni tutti insieme a prescindere dalla propria
condizione. Briganti e inclusivi non è un cammino per persone
con disabilità ma è un cammino per tutti”.

Tra  i  partner  del  progetto  oltre  a  molte  realtà  locali
(associazione I girasoli, Aipd Marsica, Il Bosco Interiore,



Arcat Abruzzo e cooperativa Kymera) c’è anche NoisyVision,
un’associazione nazionale senza scopo di lucro che sostiene
l’empowerment delle persone con disabilità visive e/o uditive
e educa la comunità ai temi dell’accessibilità e inclusione
sociale.

Tra i sostenitori ci sono la Fondazione Cassa di risparmio
della  Provincia  dell’Aquila  e  realtà  territoriali  come  la
Proloco  di  Cese  dei  Marsi,  la  Proloco  di  Sante  Marie,
l’impresa Porchetta luchese Venditti e i b&b A casa di Giulia
e  La  casa  della  fonte.  Media  partner  è  la  rivista
Altreconomia.

È possibile supportare il progetto con un contributo sul conto
corrente di Sette Borghi cooperativa di comunità IT 17 T 08327
40810 0000 0000 3506 (causale: sostegno progetto Briganti e
inclusivi) o con un versamento alla campagna di crowdfunding
aperta  da  Appennini  for  All  su  Produzioni  dal  Basso
https://www.produzionidalbasso.com/project/briganti-ed-inclusi
vi/

A questo link è possibile consultare la brochure del cammino
“Briganti e inclusivi”

https://flipbookpdf.net/web/site/899e50cde3d340322247c26fa96c2
6d24ffe89e3202305.pdf.html

CINGHIALI  NEL  CENTRO  di
Fossacesia
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Giugno 2023
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Il sindaco emana ordinanza per il prelievo degli ungulati

Fossacesia,  25  maggio  2023.  Il  sindaco  Enrico  Di
Giuseppantonio, si appresta a firmare una ordinanza con la
quale chiede “l’urgente intervento della  Polizia Provinciale
per  intensificare  il  lavoro  di  controllo  e  prelievo  a
Fossacesia di cinghiali, la cui presenza è stata segnalata dai
cittadini in alcuni zone del centro città”.

Gli  ungulati  sono  stati  visti  aggirarsi  nel  fosso  che
costeggia  via Lanciano e nei pressi del Lavatoio in via per
Rocca  San  Giovanni,  destando  la  preoccupazione  degli
abitanti.       

“I sindaci in considerazione delle attuali norme in vigore,
non possono fare molto – chiarisce Di Giuseppantonio – e per
questa ragione sono necessari regolamenti chiari da parte del
Parlamento su una situazione che è divenuta una vera e propria
emergenza. I cinghiali rappresentano un grande pericolo per la
circolazione stradale, per chi vive nei centri abitati e per
l’agricoltura,  con  colture  distrutte  e  conseguenti
ripercussioni  negative  sull’economia  del  settore.

Nella  mia  veste  di  vicepresidente  del  Consiglio  Nazionale
dell’Associazione  Nazionale  Comuni  d’Italia  e  quale
coordinatore del Gruppo di Lavoro che si è occupato di fare
proposte per le modifiche alla legge di vigilanza della fauna
selvatica ed in particolare dell’emergenza cinghiali, ho preso
parte  all’audizione  davanti  alle  Commissioni  Sanità  e
Agricoltura del Senato per chiedere interventi immediati sulla
gestione della fauna selvatica. In quella sede, tra l’altro
abbiamo affrontato anche la questione peste suina, che oggi 



si sta manifestando in alcune zone del Paese.

Torno quindi a ribadire – conclude Di Giuseppantonio – che si
entri al più presto nel merito per stabilire il controllo e la
gestione della proliferazione degli ungulati, che non è più
rinviabile”.

Foto: Il Messaggero

I  LOVE  ABRUZZO  conquista
Bruxelles
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Giugno 2023

Mostra e presentazione del giglio d’europa

L’Aquila, 25 maggio 2023. Le opere del maestro orafo Giuliano
Montaldi  arrivano  in  Europa  e  conquistano  Bruxelles.  La
collezione I Love Abruzzo, realizzata dopo un lungo lavoro di
ricerca e studio sui simboli della regione verde, è esposta al
Conservatoire Royal di Bruxelles dove ha già raccolto consensi
e approvazioni da parte di tanti.

Nell’ambito dell’iniziativa Memoria e identità. Storia di una
rinascita,  organizzata  dall’onorevole  Elisabetta  De  Blasis,
con la partecipazione degli onorevoli Marco Zanni e Marco
Campomenosi, è stato aperto un dibattito sulla ricostruzione e
sulle opportunità europee per l’Abruzzo.

https://www.abruzzopopolare.com/2023/05/25/i-love-abruzzo-conquista-bruxelles/
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Proprio in questa circostanza, il maestro orafo abruzzese ha
presentato  Il  giglio  d’Europa,  una  sua  nuova  creazione,
simbolo di rinascita e resilienza. Presente anche l’onorevole
Stefania Pezzopane.

“L’idea è nata dal suggerimento della nostra Europarlamentare
Elisabetta De Blasis, la quale, percorrendo le strade della
città dell’Aquila, su alcuni palazzi storici ha notato la
presenza di questi gigli neri in ferro battuto”, ha raccontato
davanti al pubblico europeo Montaldi, “la sua curiosità mi ha
permesso  di  scoprire  come  questi  fiori  siano  strettamente
legati alla ‘resistenza’ della città dell’Aquila“.

Nel 1974 , la scrittrice aquilana Laudomia Bonanni pubblica un
interessante articolo giornalistico, I fiori del terremoto, in
cui parla di questi gigli neri posizionati sui muri, che il
terremoto  del  1703  non  era  riuscito  a  far  crollare,  a
testimonianza di gratitudine per grazia ricevuta. Muri dai
quali  era  allora  ripartita  la  tenace  ricostruzione  della
città.

Più  recentemente,  dopo  il  devastante  terremoto  del  2009,
l’architetto  Maurizio  D’Antonio  pubblica  un  testo  sulle
tecniche antisismiche dei secoli passati che avevano impedito
il crollo generalizzato degli edifici storici e proprio nei
gigli  aquilani  della  Bonanni  riconosce  dei  “capochiavi  di
catene  poste  a  salvaguardia  antisismica”  degli  edifici
rinascimentali.

“Va  da  sé  che  un  elemento  decorativo  tanto  pregevole  e
altamente  significativo”,  ha  concluso  Montaldi  “nato  forse
oltre cinque secoli fa, simbolo di forza, gentilezza e al
tempo stesso di resilienza del popolo abruzzese non poteva
lasciare indifferente chi di arte vive e si nutre”.

È nato così il Giglio d’Europa, un gioiello unico nel suo
genere,  che  è  stato  esposto  al  Conservatoire  Royal  di
Bruxelles sotto i riflettori dell’Unione Europea. Un prezioso



che trasuda storia, cultura e personalità di un popolo che
negli anni ha saputo rialzarsi e andare avanti.

“Ho sempre avuto nel mio laboratorio libri e bozzetti dei
simboli  dell’Abruzzo”,  ha  continuato  Montaldi,  “perché  ho
creduto  fin  dal  primo  giorno  che  forgiare  gioielli  che
parlassero della mia terra fosse un privilegio. Ne ho avuto la
prova e dedico questo importante momento a tutti gli abruzzesi
che, seppur lontani, hanno un legame indissolubile con la
propria terra”.

VELOCIZZAZIONE  ROMA-PESCARA
si  ribadisce  il  no
all’attuale stesura
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Giugno 2023

Sindaco e presidenti Ginefra e Iacobitti: “Andremo avanti con
il ricorso perché i cittadini vengano ascoltati”

Chieti, 25 maggio 2023. Nella mattinata di oggi si è svolta la
nuova riunione congiunta della Commissione speciale per studi
e inchieste temporanee istituita sul progetto di raddoppio
della  tratta  ferroviaria  Roma-Pescara  presieduta  dal
consigliere  Vincenzo  Ginefra  e  della  Commissione  della
Commissione  Pianificazione  del  territorio  presieduta  dal
consigliere Pietro Iacobitti, a cui hanno preso parte anche i
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cittadini e i rappresentanti dei comitati Comferr, Molino,
FerroVia e Insieme per Brecciarola.

Ai  lavori  ha  partecipato  anche  il  sindaco  Ferrara,  la
funzionaria  comunale  dell’Urbanistica  Lucia  Morretti  e
l’avvocato  Patrizia  Tracanna  per  l’Avvocatura  comunale,  il
consigliere Roberto Miscia, vicepresidente della Commissione
per la ferrovia.

“La  riunione  era  doverosa  dopo  la  conferenza  di  servizi
sull’opera, per avere dalla città l’orientamento sul da farsi
– così il sindaco Diego Ferrara e i due presidenti Ginefra e
Iacobitti – Non ci aspettiamo cambiamenti di rotta da parte di
RFI, la conferenza dei servizi a cui abbiamo partecipato aveva
un’impostazione  chiara,  ma  lì  abbiamo  ribadito  la  nostra
posizione, che ad oggi resta invariata.

A fronte della riunione di oggi, abbiamo ricevuto il mandato
unanime a proseguire sulla strada del ricorso al Tar contro
l’attuale stesura del progetto che non recepisce né le istanze
presentate dai cittadini, né la variante da noi formalizzata
affinché l’impatto del primo lotto sia meno disastroso e duro
per privati, attività economiche e commerciali e territorio.

Il  sì  delle  Commissioni  è  stato  unanime  e  l’avvocatura
comunale procederà con il ricorso, che è pronto per essere
presentato.

Siamo comunque aperti al confronto con RFI, perché il nostro
non è un no ideologico all’opera, di cui comprendiamo bene
vantaggi  e  benefici,  ma  va  necessariamente  calibrata
l’impostazione  del  progetto,  perché  com’è  attualmente  è
dannoso e richiede sacrifici enormi alla comunità, rispetto ai
benefici di cui si fa portatore.

Una posizione trasversale, quella espressa dalla Commissione,
che recepisce le istanze che ci sono state manifestate dai
cittadini, che attraverso i comitati hanno ribadito anche oggi
tutte  le  preoccupazioni  sul  progetto  e  la  mobilitazione



costante perché l’impatto venga ridimensionato”.


